



Noche de reinas, montaje trans que se estrenará en el Teatro El Galeón Abraham Oceransky

- La obra nominada al mejor espectáculo de cabaret por la ACPT en 2022 se presentará del 15 de mayo al 13 de junio

La Secretaría de Cultura federal y el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (Inbal), a través de la Coordinación Nacional de Teatro (CNT), presentarán *Noche de reinas*, con dramaturgia y dirección de César Enríquez, la cual se estrenará el próximo 15 de mayo y permanecerá hasta el 13 de junio, lunes y martes a las 20:00 horas en el Teatro El Galeón *Abraham Oceransky* del Centro Cultural del Bosque (CCB).

Durante 2021, en asociación con Casa de las Muñecas Tiresias, AC, el director César Enríquez llevó un proceso de taller de teatro con las habitantes de la Casa Hogar “Paola Buenrostro”, albergue dedicado a la reinserción social y desarrollo de personas trans mexicanas y migrantes; de esa interacción nació un espectáculo que planteaba las inquietudes, deseos y sentido del humor del grupo que se formó.

Es un grupo de personas trans que decide montar una obra de teatro para ampliar sus posibilidades laborales reescribiendo una pieza de Shakespeare para mejorarla. Como no hay dinero para la producción, usarán unas cajas de donación y el valor e ingenio que les ha conducido por la vida para crear una noche de reinas nunca vista.

Esta puesta en escena tuvo una corta temporada y, posteriormente, el grupo se disolvió por diversas razones: la naturaleza propia del proyecto apuntaba a que, en determinado sentido, esto iba a pasar. Sin embargo, el espíritu de sus palabras, sus personajes y chistes fueron un impulso poderoso; sus historias merecen seguir contándose, aunque sea con otras voces. En 2022 se abrió una convocatoria y, con un nuevo elenco, el texto volvió a ponerse de pie para tomar forma.

En entrevista, el director de la obra, César Enríquez, comentó cómo fue el proceso de creación de este espectáculo: “Nosotras somos el elenco de *Noche de reinas*, un espectáculo que nació hace dos años con mujeres y realidades distintas y que hoy, mis compañeras y yo, encarnamos con todo el respeto y el





CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



INBAL

amor que somos capaces de imprimir a nuestro trabajo. Esta es una nueva *Noche de reinas*, llena del espíritu de quienes estuvieron antes y con la fuerza de quienes, el día de hoy, nos presentamos en esta nueva temporada.

“El equipo está integrado casi en su totalidad por personas dentro del amplio espectro de identidades trans, con distintas performatividades, expresiones e identidades de género. Nosotras somos quienes no permitiremos que sus historias se olviden, porque son las historias que hemos vivido muchas veces; nosotras somos quienes seguiremos en pie, luchando y resistiendo por ellas, por nosotras y por quienes no han tenido una oportunidad como la que se nos ha presentado el día de hoy”, finalizó.

El elenco de *Noche de reinas* está conformado por Mel Fuentes, Ximena do Santos, Kary Valle, Terry Holiday, Marelyn Oliveira, Lucero León y Santiago Salazar, quienes encarnarán las historias de Alejandra, Jessica, Luisa, Diego y el resto de las personas de Casa de las Muñecas Tiresias.

La dirección residente estará a cargo de Sergio Carazo Cardona. El equipo de diseño lo integran Sandra Garibaldi en el vestuario, Alberto Cerz en la iluminación y Luis Montalvo en la utilería.

